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Dans ce numéro : 

Les récifs du 3ème millénaire 

C'est ainsi que le 17 mai 2006 l'US Navy coula l'USS Oriskany et 

sa charge de produits toxiques au large de Pensacola (à l'Est de 

la Nouvelle Orléans), à exactement 30°02'38" N et 87°00'25" O. 

En 37 minutes, le porte-avion gisait dans le golfe du Mexique par 

63m de fond. Des experts ont estimé que la préparation et le 

sabordage de l'épave de l'USS Oriskany coûta au total 19 

millions de dollars et devrait rapporter environ 92 millions de 

dollars par an au comté d'Escambia ! Le sabordage a pour but de 

créer un récif artificiel pour accueillir à nouveau la vie marine. 

Généralement il faut attendre quelques mois après l'immersion 

d'une épave pour voir les premières créatures sous-marines 

venir s'y abriter. En quelques années c'est tout un microcosme 

qui peuple cette zone sous-marine auparavant déserte. 

Par Corentin Vigourt 

http://maps.google.com/maps?t=h&ie=UTF8&om=1&z=9&ll=30.0425,-87.006383&spn=1.11506,1.807251
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Le 19 Octobre 2010, les classes de troisièmes du collège et lycée professionnel sont allées faire une sortie à 

Verdun, dans le cadre du programme d’Histoire sur la Première Guerre mondiale. En voici le compte-rendu :  

 

- La citadelle de Verdun : 

Située en plein cœur de la ville, cette citadelle est constituée plus particulièrement de 7 km de galeries où 

vivaient plus de 10 000 hommes.  Ces galeries ont été construites entre 1887 et 1897. Elles étaient organisées 

pour pouvoir abriter 2 000 hommes et les faire vivre.  

On trouve donc six magasins à poudre, sept magasins de munitions, une boulangerie, un moulin de siège, un 

central téléphonique, un central télégraphiste, les machines élévatoires d’eau pour la ville et les forts, des 

cuisines, de vastes magasins. Autrefois, deux escaliers reliaient ces galeries souterraines à la citadelle mais un 

seul est encore praticable aujourd’hui. Les galeries étaient également reliées au chemin de fer par un tunnel de 

330m de longueur ; cela permettait le ravitaillement des troupes. Durant la période 1914-1918, les conditions de 

vie y étaient exécrables car les galeries contenaient cinq fois plus de soldats que prévu. 

 

- Le fort de Douaumont : 

 Il fut construit entre 1885 et 1913 et était un des points stratégiques de la zone des champs de bataille. Le 25 

février 1916, les Allemands le prirent sans trop de 

difficultés à cause du 

désarmement du fort. Il 

y a encore des réseaux 

de galeries que l’on 

peut encore visiter. 

L’emplacement du 

canon de 155mm est 

toujours là, mais le 

canon n’y est plus. Un 

mur en particulier 

condamne l’entrée d’une galerie car il y a encore des 

os de soldats allemands morts lors d’une explosion 

en 1916. 

 

 

- L’ossuaire : 

 C’est un lieu de mémoire important où des soldats sont enterrés avec des milliers 

d’os. Il est reconnu mondialement.  Il y a des commémorations importantes qui s’y 

tiennent. L’immense bâtiment accueille plus de 14000 tombes… et dans l’Ossuaire lui

-même, reposent les restes de plus de 150000 soldats inconnus, sans distinction de 

nationalité.    

 

  - Le mémorial de Verdun : 

 Il y a dedans des objets qui sont très précieux pour l’histoire militaire (fusils, canons, 

obus). C’est un lieu aussi important que l’ossuaire, reconnu mondialement. On y 

expose aussi de l’artisanat de tranchée : ce sont des objets fabriqués par les soldats en 

attendant la prochaine attaque. 

                                                                                                

Par Stéphane Cornevin et Laura Mardon. 
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Apparemment la majorité des élèves qui trouvent 

l’E.S.T.I.C « sympa » l’emporte. Par contre 

quelques uns ont trouvé leur rentrée un peu dure.  

Des élèves ont retrouvé leurs copains de CM2 et 

certains de début de primaire comme Valentin 

Lhomet 6D qui précise : « La rentrée s’est bien 

passée, j’ai retrouvé des copains que je n’avais 

pas vu depuis le CP ». D’autres encore se sont fait 

de nouvelles connaissances, et comme l’a dit une 

élève : « j’espère  bien les garder». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Des élèves (très peu…) se sont un peu perdus 

dans l’établissement à cause des changements de 

salles  et des couloirs qui se croisent… etc. Les 

semaines «A » et « B » ont été difficiles à 

mémoriser. Les élèves de sixième ont aussi été un 

petit peu perturbés à cause des travaux et des 

grilles de sécurité dans la cour qu’on devait 

contourner. Evidemment, quelques paresseux ne 

veulent pas faire le tour et passent entre les 

grilles. 

Le self est aussi un changement par rapport à la 

cantine : les élèves peuvent choisir ce qu’ils 

veulent manger.  

Quelques sixièmes sont internes ; sinon il y a plein 

d’autres internes qui vont de la cinquième à la 

terminale.  

Des activités sont aussi proposées mais nous 

pouvons vous conseiller les deux suivantes : le 

rock qui se fait au théâtre le lundi soir de 16h à 

17h avec Mr. Mauer, ou bien la danse country qui 

se fait au théâtre le lundi soir de 17h à 18h 

toujours avec Mr. Mauer. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De nombreuses compétitions de sport vous sont 

aussi proposées. Nous vous rappelons que ces 

activités sont gratuites pour tout le monde.  

Sinon la sixième se passe à merveille et voila 

quelques commentaires de jeunes arrivants : 

 Alexis  GUEGUEN (6A) : « Moi, j’ai bien aimé ; 

mais pour me réconforter un peu du changement 

j’aurais bien voulu des gâteaux au chocolat avec 

des pépites dedans. » 

Audrey  THIBONNET (6B) : « j’ai trouvé mon début 

de collège sympa, mais le professeur de maths 

me fait encore un peu peur. Mais je me suis fait 

des amis et j’espère bien les garder. » 

Adrien VIOT (6C) : « J’ai trouvé ma rentrée en 

sixième super, les profs sont sympas et les 

copains et les copines aussi. Enfin, le collège est 

super ! » 

Maxime EVRARD (6D) : « Je stressais trop. Mais je 

voulais juste être avec mes potes, et puis après ça 

s’est bien passé. » 

Amélie HUANT (6E) : «Mon premier jour au 

collège c’est trop bien. J’étais dans la même 

classe que toutes mes copines sauf une alors 

j’étais un peu déçue. »  

 

 

La rentrée des 6e a eu lieu le  2 septembre dernier. Après quelques semaines pour prendre de nouvelles 

habitudes, nous avons été recueillir leurs impressions. Ce reportage a été réalisé par trois élèves de 

sixième : Anaïs TAZIBT (6D), Laeticia THIENOT (6D), et Marianne THIRY (6C). 

Le country qui se fait au théâtre le lundi soir de 17 à 
18 h avec Mr. Mauer.  

Une classe de  6ème à la rentrée. 
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Les travaux à 

l’E.S.T.I.C. ont 

débuté mi-juin 

2010, ils 

devraient finir en 

janvier 2011. Les 

travaux ont lieu 

dans le bâtiment 

du Lycée. Les travaux ont pour but le 

réaménagement des locaux pour accueillir le 

lycée professionnel. Les élèves pourront être 

accueillis dans des classes toutes neuves dans ce 

bâtiment car les salles étaient assez usées par le 

temps et les élèves. Le bâtiment du collège a été 

réorganisé pour pouvoir accueillir le lycée 

général. Par ailleurs des « algeco »  ont été 

installés dans la cour du lycée et des salles ont été 

installées provisoirement sous le gymnase. Pour 

effectuer ces travaux, 

l’E.S.T.I.C. a dû faire appel 

à des entreprises.   

C’est Saint Nicolas qui a inspiré le Père Noël 

La tradition de la fête de saint Nicolas débute au Moyen 

Age : il est le protecteur des petits enfants. On retrouve 

dans la représentation du Père Noël tout ce qui faisait 
la symbolique du personnage de Saint Nicolas : la 

longue barbe blanche, la mitre qui est devenu un 

bonnet de fourrure, le 

grand manteau rouge. Il 

voyage dans un traîneau 

tiré par des rennes alors 

que Saint Nicolas 

voyageait sur le dos d’un 

âne. Pour cette raison, 

dans certaines régions 

de France, les enfants 
déposent sous le sapin 

de Noël, un verre de vin 

pour le Père Noël et une 

carotte pour son âne. 

 

 

 

Au XVIIe siècle, la tradition 

de Saint Nicolas part aux 

Amériques avec les 

migrants. En 1821, un 

pasteur américain écrit un 

conte où on mentionne pour 
la première fois le « Père 

Noël » (ou Santa Claus). En 

1860, un illustrateur d’un 

journal new-yorkais revêt ce 

nouveau personnage d’un 

habit rouge. Mais ce n’est 

qu’en 1931 que le Père Noël imaginé par les 

Américains obtient une renommée mondiale : la firme 

Coca-Cola choisit son image pour une campagne de 

publicité et la diffuse dans le monde entier.  

En Europe, la coutume du Père Noël et sa distribution 

de cadeaux varie selon les pays. En Allemagne, il est 

appelé Weihnachtsmann (Homme-Noël). En Autriche, 

c’est le Christkind (l’Enfant Christ) qui donne les 

présents. En Espagne, San Nicolás et les rois mages 

offrent les cadeaux et en Grèce c’est Saint Basil qui s’en 

charge. 

Sources internet : www.joyeux-noel.com / www.wikipedia.org/Père_Noël 

par Insaf Saïdi 

Nouvelles classes du lycée général 

Classes du lycée professionnel 

au 1e étage du bâtiment lycée 

Nouvelle entrée du lycée 

rue Lalande 

par Corentin Vigourt 
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Un nouveau bowling vient d’ouvrir pour remplacer 

l’ancien bowling. En effet, le « Cap » situé rue du 

docteur Després ayant fermé il y a quelques années 

car il n’était plus aux normes, Saint-Dizier resta donc 

sans bowling. Puis récemment sur le réseau social 

Facebook un groupe « Pour la réouverture d’un 

bowling à Saint-Dizier » a été créé et a regroupé 1620 

Bragards souhaitant la réouverture d’un bowling. Un 

article dans le Journal de La Haute-Marne a annoncé la 

réouverture d’un bowling dans la zone du Val d’Ornel. 

Le 23 septembre dernier, le Bowling Center a ouvert 

ses portes. 

 

En entrant, on voit tout de suite le bar au milieu, à 

gauche le restaurant et à droite la zone d’arcades et de 

jeux (billards, palets). On passe de l’autre côté du bar, 

et on peut voir les dix pistes de bowling. Entre le bar et 

les pistes, les joueurs peuvent attendre dans une zone 

de détente avec tables et 

canapés. Et le gérant a même 

prévu un coin jeu pour les 

petits. 

Rencontre avec les gérants : 

Comment vous est venue l’idée de rouvrir un bowling à Saint-Dizier ? 

L’activité manquait sur Saint-Dizier, nous voulions créer un peu de loisirs, le bowling n’étant pas une activité 

qui se pratique à proximité de chez nous (Chaumont et Châlons). Nous avons pensé qu’il serait bon d’en créer 

un. Après une étude nous nous sommes lancés. 

Depuis combien de temps avez-vous ce projet en tête ? 

Nous sommes sur le projet depuis un an, nous nous sommes lancés dans le projet depuis janvier 2010. 

Comment avez-vous mis en œuvre votre idée ? 

Nous nous sommes beaucoup inspirés d’autres bowlings, nous avons été encadrés de professionnels dans le 

milieu, ce qui nous a beaucoup aidé. 

Est-ce difficile de financer un tel projet ? 

Il faut trouver une banque prête à financer un tel projet avant de pouvoir se lancer dans celui-ci, nous avons eu 

de la chance que l’une d’entre elles nous fasse confiance. C’est un projet coûteux. 

Par quel moyen allez-vous attirer du monde pour que le projet soit rentable ? 

Nous essayons de faire un maximum de publicité (internet, journaux locaux, tracts…). Le bouche-à-oreille va 

se faire au fil du temps. 

 

Le bowling en pratique 

L’équipe du bowling organise des évènements pour animer le lieu, comme des concours de strikes. Elle 

organise aussi des anniversaires. 

Le bowling est ouvert tous les jours à partir de 11h et ferme ses portes souvent tard, comme le vendredi et le 

samedi à 2h30 du matin. Pour les tarifs, tout dépend à quel moment de la semaine ou de la journée vous venez. 

Par exemple, le mercredi après-midi, la partie est à 3,80€ alors que le samedi après-midi elle est à 5,20€. Tous 

les horaires et tarifs sont disponibles sur leur site : www.bowling52.fr 

 

Au final, une très bonne idée que cette réouverture du bowling ! 

 

Par Noémie Robin 

http://www.bowling52.fr/
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Mordu d’histoire et de lecture ? 

Vous devriez appréciez ce livre : Dans Paris occupé, sous forme de 

journal, il raconte l’histoire d’Hélène Pitrou, une jeune fille de treize 

ans qui vit à Paris pendant la seconde guerre mondiale (1939-1945). Son 

père est envoyé dans l’armée allemande et elle et sa mère vivent à 

Paris dans d’inconfortables conditions : la nourriture manque, et  l’eau 

et l’électricité sont parfois coupées. Vous allez sûrement apprécier ce 

livre, je vous souhaite une bonne lecture !!! 

 

Dans la même collection : Pendant la guerre de Cent Ans ; 
Marie-Antoinette ; Du coté des impressionnistes ; A l’aube du 
XX siècle …  
Collection : Mon histoire 

Edition :Gallimard Jeunesse 
 

Par Marianne Thiry. 

Pour continuer notre découverte des métiers, le Dr 

Abderrhamane Saïdi a bien voulu répondre à nos 

questions pour mieux faire connaître sa profession. 
 

Où travaillez-vous ? 

Je suis praticien hospitalier, en secteur public. Je soigne 

des patients à l’hôpital et en ambulatoire.  

Pourquoi avoir fait ce métier ? 

Il s’agit d’un rêve d’enfant qui a commencé par soigner 

des animaux, pour enfin soigner des humains. 

Quelles sont les études à faire ?  

Pour faire ce métier, il faut avoir le Bac avec une certaine 

moyenne générale, ensuite j’ai passé une année de tronc 

commun de Biologie. Suit l’année de concours qui 

permet ou non de rentrer en filière médicale, puis 7 

années de médecine générale et enfin 4 années de 

spécialité. 

Quelles études avez-vous fait ? 

Mon passionnant parcours est assez long et général, 

c’est à dire 4 années de spécialité en psychiatrie, 1 an et 

demi en psychiatrie approfondie de l’enfant et de 

l’adolescent , 1 an et demi en actualisation en psychiatrie 

générale de l’adulte et enfin 1 an de psychiatrie légale, à 

côté j’ai suivi une formation médicale continue. 

Quelles sont les matières importantes ? 

Toutes les matières sont importantes, le principal est 

d’aimer ce qu’on fait et le faire correctement. 

Avez-vous un cabinet seul ou avec d’autres 

médecins ? 

J’ai exercé seul de 1995 à 2003 en cabinet privé 

spécialisé. 

Quelles sont les qualités d’un médecin ? 

Pour exercer le métier de médecin, il faut faire preuve 

de beaucoup de qualités. Pour en citer quelques unes : la 

disponibilité, le sentiment d’abnégation, la 

confidentialité, la neutralité, l’intégrité, la minutie, le 

soucis d’approfondissement et de loyauté … 

Quels conseils pourriez-vous donner à un jeune 

voulant faire ce métier ? 

Pour devenir médecin, il faut s’armer de patience, et 

faire preuve de persévérance. 

Aviez-vous de bons résultats 

à l’école ? 

Non, durant mon parcours 

scolaire, j’étais parmi les 

élèves moyens, et je me suis 

amélioré au fil du temps. 

 

Par Hugo Puysségur. 
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         Le père d’Alexia regardait le message accroché à sa porte. Le sang avait quitté son visage 

et un filet de sueur coula le long de son dos. Soudain, la panique le gagna. Il se jeta sur la porte, 

s’acharna sur la serrure et se rua dans le salon. Une fois à l’intérieur, il se jeta sur le téléphone, 

et composa le numéro 17. 

« Allo ? Répondit une voix masculine. 

 - Je m’appelle Marc Deras, ma fille a été enlevée, j’ai un message accroché à ma porte. Elle 

risque de mourir ! Je doit déposer 500 000€ au parc Winston Churchill demain ! 

- Calmez-vous monsieur, nous allons retrouver votre fille, comment s’appelle-t-elle ? 

- Elle s’appelle Alexia Deras, elle a 14 ans. Elle est blonde avec des yeux bleus. Elle était dans son collège ce matin ! 

- Attendez, on m’a parlé d’une jeune fille qui passait par les souterrains pour rentrer chez elle il y a quelques heures. Elle a 

été retrouvée dans un carton sous un tas de gravats et est actuellement à l’hôpital. Ce sont deux de ses amis qui l’ont 

retrouvée. Elle se trouve actuellement à l’hôpital mais nous n’avons pas encore pu vous contacter. On a également découvert 

qu’elle avait réussi à attraper le porte-clés de son agresseur. Il appartient à un des professeur de l’ESTIC. Un certain Jacky 

Rondot, professeur d’anglais.  Nous avons envoyé une brigade pour l’arrêter, il sera au commissariat dans un quart d’heure.  

- Bien, je vais à l’hôpital et je vous rejoins. 

     Le lendemain, une rumeur parcourut tout l’Estic. Alexia Deras avait été enlevée par Jacky Rondot, le professeur d’anglais. 

Celui-ci était le descendant de Jack the ripper et il voulait reprendre l’infâme mission de son ancêtre mais préférait asphyxier 

ses victimes. Il avait même avoué que la prochaine aurait été Marion. A, sa plus mauvaise élève avec une moyenne 

désastreuse. Alexia revint au collège après quelques semaines de repos, et après ses cinq ans de prison, Jacky Rondot 

disparut du circuit. 

    Fin…                          

     par Laura Mardon 

Déposez  500 000€ dans une 

malle demain devant la statue 

du parc Winston Churchill ou 

votre fille mourra. 

Tennis quand tu nous tiens... 

Les élèves de 6e pratiquant l’option tennis tiennent une 

chronique depuis le mois de septembre. Ils nous font part 

régulièrement de leur pratique et de leur implication dans ce 

sport. 

Chorale 

Envie de chanter ? 

Il y a la chorale pour ça ! Organisée par Mme Verdoucq, 

elle a lieu tous les mardis en salle de musique de 12h45 

à 13h35. 

Si vous avez envie de chanter, venez ! 

Appel aux musiciens 

Elyssa Bouazza en 3B est la leader d’un groupe de rock 

et recherche des musiciens. Alors si vous jouez d’un 

instrument et que vous souhaitez participer à une 

aventure rock-’nd-roll, n’hésitez pas à poser votre 

candidature ! 
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 Un Américain demande à un Japonais :  

-" Si la fin du monde était annoncée pour le mois 

prochain, que souhaiterais-tu avant ?"  

Le Japonais lui répond :  

-" Sans aucune hésitation : devenir Français "  

-"Et pourquoi donc ?" lui dit l’Américain.  Et le 

Japonais répond :  

-" Parce qu'ils retardent de 20 ans." 

Un prof dit a ses élèves : 

- Les hommes intelligents sont toujours dans le doute. 

Seuls les imbéciles sont constamment affirmatifs. 

- Vous en êtes certain ?, demande une élève. 

- Absolument certain ! 

Deux blondes décident d'économiser un peu et se 

rendent dans les bois pour trouver un sapin pour 

Noël.  

Au bout de deux heures de recherches intensives, la 

première harassée s'exclame :  

- Bon j'en ai marre, le prochain qu'on voit avec ou 

sans boules ; on le prend ! 

2 lettres : MC , IR , PE , ST , TE . 

3 lettres : ENA , ERS , EST , ITE , OUI , RAT , SUS , UNI . 

4 lettres : ERES , ETAI , MISS , SISE . 

5 lettres : ARETE , AROME , EMAIL , MESSE , NEANT , SOBRE , UTILE . 

6 lettres : ERREUR , HUELVA , MONTRE , URBAIN . 

7 lettres : SIESTES . 

8 lettres : PERINEAL . 

9 lettre s : REINVENTE . 

10 lettres : DAUPHINOIS , DESERTEURS , INSPECTEUR . 

par Insaf Saïdi 


